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https://www.100test.com/kao_ti2020/188/2021_2022__E5_88_86_E

4_BA_AB_E9_9B_85_E6_c10_188204.htm 我是广东工业大学一

名大四在读工科学生，我于05 年4月底到6 月初参加了广州环

球雅思的培训班 ，但是由于平时学习比较紧张，所以对课程

消化的情况并不是很理想，还好认真作了笔记，在课程结束

后的几个月里，能对上课内容作一个比较系统的复习。或许

是因为自己英语底子本来就不错，有点盲目自信，再加上第

一次考试的时候比较紧张，我在 9 月 17 日 报名参加的第一次

考试情况并不是很理想，只拿了总分 6 分的成绩，失望之余

只能再次交了 1450 大洋报了 12 月 17 日 的考试。所幸的是终

于在痛苦的三个月轮回后拿到总分 7 分，并取得了听力满分

的好成绩。写这篇经验心得的目的是为了帮助和我一样在准

备雅思考试初期有点迷茫的朋友。 首先谈谈我对听力的学习

方法。 雅思听力考的内容都是比较贴近我们生活的场景，所

以对于基本的场景词汇，我们应该在平时的做题和学习中好

好积累起来，会看会写是不够的，一定要会读，而且是要正

确地读出来。一个单词你再熟悉，如果一直读错了，那即使

你听到了也会反应不过来的。我觉得最好的办法是充分利用

手中所有的雅思听力练习题，在做完题后进行反复精听和跟

读，找到自己的盲点，并在保持对耳朵不断轰炸的情况下攻

克它，我觉得这不论对于提高自己的听力还是口语，都是有

很大帮助的。尽管一开始会觉得很辛苦，但是习惯了就好，

也会慢慢发觉自己有了很大进步。至于许多人提到的听写，

我觉得如果坚持得了的话也是很不错的，不过我是坚持不来



的，感觉工程比较大，也可以说是自己比较懒吧：） 雅思听

力的长度决定了我们不大可能也没有必要一字一句都听得清

清楚楚，往往只要抓住最重要的答题信息那一小部分内容就

行了，所以在做题技巧上要求也是比较高的。我的听力老

师Angela 在短短的几周时间里把应对雅思听力各种题型的做

题方法技巧都传授给我们，我觉得只要课后好好消化这些内

容的话，至少在看到每一种题型的时候我们可以做到有的放

矢。而所有方法技巧，都得建立在做好 MARK 和 FIX 的前提

下才能施行。所以我们应该在平时的练习中训练找准题目 key

word 的能力，做好 mark ，同时训练自己在最短的时间内对

答案的性质和内容作出正确的 predict ，这样才不会错过任何

一个与答案相关的重要信息。而雅思的听力内容通常比较简

单，这便决定了它陷阱设置得会比较多，因此对引导词、陷

阱词什么的我们应该保持高度敏感，这个可以在频繁的练习

中得到实现。而练好速记能力也是非常重要的了，这样我们

可以在听题的过程中对已获取的重要信息进行判断和筛选，

从中得到正确答案。我觉得练习速记并不需要什么固定的模

式，不管写得多难看，不管是写中文还是英文，只要够快，

只要自己能看懂，都是可取的方法。 或许有人会觉得我上面

说的内容有点抽象，但是我觉得如果具体到针对各种题型的

解题思路什么的，恐怕不是一两天可以说完的，这个在课上

或者网络上都能得到相关资料，我就不再赘述了，只是提供

一些个人感觉比较受用的建议，希望对大家也有点借鉴意义

。 再来是针对大家最关注的听力机经的使用上，我谈谈个人

的看法。我觉得如果你听力的目标是立足于保 6 分的话，你

大可以放心地把整本无忧机经内容背个几十次，真正做到把



机经背到血液里，毕竟根据以往的考试回忆，我们会发觉旧

题重复率还是比较大的。在我接触的考雅人群里，就有一些

朋友是这样的，把绝大部分时间花在背机经上，练习比较少

，犹以 G 类的朋友为多，因为他们大部分人都放下英语多年

，平时工作又比较紧张，没有时间进行比较系统的听力练习

，所以这是可以理解的。我也认识了一些真正的强人，背到

可以默写出机经内容的，这样也真正可以被称之为背到家了

。所以如果刚好出的 4 个 section 都是旧题的话，机经对他们

的作用就能体现出来了，拿 8 分甚至 8 分以上都是有可能的

。 但是如果你基础不错，又立足于要争取高分的话，我觉得

还是在平时扎扎实实做好听力训练比较好，毕竟谁也说不准

什么时候会出实验版本。当然，我并不是说就可以完全不看

机经了，机经确实是个好东西，我们还是应该好好利用它的

。我觉得可以先整体快速地过一遍把所有生词消灭掉，也从

中积累一些自己之前没碰到过的场景词汇。考试前一两个星

期再针对一些知名预测的预测内容着重看看，所谓看的意思

不是背，而是好好熟悉大概的场景，毕竟短期内要完全记住

那么多内容还是有点难度的而且势必会花费大量时间的。如

果平时自己练习能答对 30 题以上的我建议不用再花时间在预

测内容的 Section1 和 Section2 上了，毕竟这两个部分相对后面

2 个 Section 还是比较简单的， 20 题拿个 16 个以上应该不会太

难。 而关于考听力时的心态一定要把握好，不管自己机经背

得有多熟，请在拿到题目的那一刻起完全忘记机经这个东西

，否则很容易造成思维混乱而影响自己的状态，回忆机经答

案这个步骤请放到最后 10 分钟填写答案的时候再进行。 917 

的失败便让我清醒地认识到这一点。那次考试我的听力只有



7 分，就是因为我看到都是旧题但是却想不起答案因此错过

了很多重要内容所致。尽管这是一个不算太差的分数，但是

离我心中的期望值还是有一点距离的，所以吸取了教训后我

在 1217 的考试中努力争取到了自己希望而且也应该得到的结

果。或许说的容易做的难，但是我真的希望大家都能努力克

服这一关，毕竟一次失败后面对的就是 3 个月的漫长等待和

1450 大银损失⋯⋯ 应该说我一直对自己的听力都比较有信心

的， 1217 考完出来感觉 8 分肯定有了，但是 9 分真的没想过

，因为感觉有一两题不是很有把握，觉得这是状态 运气的结

果吧，很意外也很高兴。 当然，听力寄望在短期内提高是不

大现实的，多注意平时的积累，千万不要因为考试而考试。

就我个人来说，我平时比较喜欢看英文电影，听英文歌曲，

尽管没办法说能不看字幕听懂内容，但是时刻保持自己耳朵

对英语的敏感度肯定是有帮助的。而我们也应该充分利用好

剑桥雅思系列套题，我觉得做题在精不在多，剑雅 16 套题就

够了，最重要的是做完题后的总结，找出自己的问题所在。 

至于阅读，尽管自己平时练习的时候很少低于 7 分，但是我

两次考试的分数都只有 6.5 ，就没什么发言权了。但是根据近

期的阅读考试情况可以发现， T/F/NG 题型在阅读考试中所

占的比例越来越重，就我两次考试的情况出现的题量就是接

近 20 甚至超过 20 道，所以希望大家能在这个题型上下多点

功夫，考完出来才能更有底气：） 作文的话我觉得认真消化

好吴老师课上的内容，然后每个话题整理几个观点自己再练

习几篇，保 6 是肯定没有问题的，冲 7 分的话就要多下点功

夫了，我两次都是冲着7 去的，可惜都是6 ，看来水平还是不

够，惭愧。顺带谈谈作文模板，有人说用了模板肯定低于 6 



分，我是很不认同的，老师在课上也讲过，我们要用的模板

应该是自己组合出来的最适合自己的个性化模板，而不是照

搬别人的模板。同样的一堆套句，不同的人肯定能组合出不

同的一个模板。 口语的话，我都是没怎么准备就上去的，主

要是因为自己也不知道怎么准备。简单的交流和一问一答感

觉自己都没什么问题，最头疼的是 Stage2 不知道要怎么说够

一两分钟，所以自己也没资格谈什么经验。 917 只考了 5 ，

1217 考了 6 ，感觉两次考试最大的不同就是态度。外国人很

看重细节上的东西，眼神交流、微笑、礼貌什么的，我觉得

只要给对方的印象好点，然后放松心情表现出很愿意和他们

交流的话，只要不是说得非常差，拿个 6 分应该还是不太困

难的。当然， 6 分我已经很满足了，口语要拿 7 甚至以上的

朋友就可以直接忽略我这段话啦，呵呵。 以上是我个人考雅

的体会和心得，希望对即将接受考验的同学有所帮助，争取

一次过搞定，考一次雅思还是挺累人的，二进宫的我更加深

有体会。 ^_^ 衷心祝愿后面的烤鸭们都能取得理想的成绩！

（李聪） 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详
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